

# EL CÁNTABRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander. Año VIII—Número 2.707

Director: DON JOSÉ ESTRANI

Miércoles 15 de octubre de 1902



EL SEÑOR

## Don Donato de la Pedrosa Oslé

HA FALLECIDO AYER A LAS DIEZ Y MEDIA DE LA NOCHE

A LOS 69 AÑOS DE EDAD

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus hijos don José don Germán y doña Felisa; hijas políticas doña Valentina Quirós y doña Josefina Alarcón; hermano político don Manuel Pérez Camino; nietos, primos, sobrinos y demás parientes.

RUEGAN á sus amigos encomienden á Dios el alma del finado y asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy á las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, Arcillero, 7, al sitio de costumbre, por lo que les quedarán agradecidos.

El duelo recibe y despiden en la casa mortuoria, calle del Arcillero, núm. 7. Para los funerales se avisará á domicilio.

Santander 15 de octubre de 1902.

cer, quedando muy complacido por ello. El de Gobernación puso á la firma varios decretos de escasa importancia.

RICARDO.

COLABORACIÓN DE "EL CÁNTABRICO"

## Dos genios

Uno, el espíritu de la guerra; el otro, el verbo de la enseñanza; el mismo siglo los trajo: el primero lleva en su frente el grito de la revolución; el segundo fue también un revolucionario de la ciencia pedagógica: nacido el primero en humil de cana, cede al Tirreno mar, llegó á ser el árbitro poderoso que durante un cuarto de siglo tuvo en sus manos los destinos de la aterra Europa: de la misma manra el segundo, desde un rincón de Suiza, la tierra de las libertades, sin otras armas que un grande amor á la humanidad, llamó la atención de los reyes, los poderosos y los sabios.

Mientras el uno con su formidable espada desgarra las modernas nacionalidades volcando los tronos de seculares monarquías, el otro, desde su Instituto de Yverdon, descorría con pulso sereno el velo que envolvía rutinaria enseñanza y echaba los cimientos del nuevo edificio pedagógico.

¡Napoleón y Pestalozzi! Lo que se va y lo que viene, lo viejo y lo nuevo, lo que se desmorona y lo que se levanta, la guerra y la paz, la ruina y la prosperidad, el odio y la fraternidad, la fuerza brutal y la inteligencia. El primero ocupado siempre en destruir, el segundo en edificar; entre las ruinas de la patria vagaban errantes centenares de huérfanos abandonados, víctimas de la guerra; Pestalozzi los recogía á él que según confesión propia sostuvo durante treinta años lucha terrible con la miseria. Buscaba por todas partes alimentos y abrigos para sus discípulos, los instruyó con la paciencia de un mártir y como si no fuera bastante arrancarlos de la miseria, convertía aquellos grupos de futuros mendigos en honrados y útiles ciudadanos. ¡Admirable grandeza de alma!

Y venció; á su Instituto de Yverdon llegaban años después sabios y emperadores; unos á estudiar su método de enseñanza, los otros á rendir tributo de admiración al bienhechor de la humanidad.

La obra de Pestalozzi, con errores y todo, condición en principio de las grandes conquistas del pensamiento, durará eternamente y su nombre se perpetuará en las edades futuras pronunciándose siempre con el cariño y respeto que merecen los mártires de una idea; la de Napoleón fue grande, colosal, si se quiere, pero velada por el ancho reguero de sangre que como estela roja se segna por doquiera; la obra del uno tuvo por fundamento la ambición; la del otro, el amor; el maestro fue un grande hombre; el guerrero, un soldado á quien la caprichosa fortuna encumbró rápidamente. Por eso al morir el pedagogo, «ía en su agonía el susurro de las bendiciones que de todos los puntos de la tierra venían revoloteando á su lecho de muerte, mientras la obra del guerrero, que el fugaz meteoro, iba á estrellarse en las escarpadas rocas de Santa Elena.

M. Lazo Real.  
de la Escuela graduada.

el Arzobispo de Nueva Orleans, que des embarcará en Génova.

### Los sucesos de Murcia

La prensa habla hoy de los sucesos de Murcia, comentando la actitud de violencia en que se han colocado algunos elementos, por la detención de los presidentes de las Juntas de huertanos.

El Liberal censura la disolución de las asociaciones de huertanos, juzgándola peligrosa.

A última hora se han recibido noticias de aquella capital comunicando que han sido puestos en libertad los presidentes de las sociedades que fueron detenidos.

Madrid 15—14.30.

### Un ruego

Comunican de Jerez que el Alcalde de aquella población ha dirigido una comunicación á los obreros pidiéndoles que retrasen el cumplimiento de las bases propuestas para el arreglo de la cuestión agraria hasta que él regrese de Madrid, en donde en la actualidad se halla.

### Huelga

Dicen de Palma que á consecuencia de ciertas diferencias entre patronos y obreros curtidores, estos anunciaron hoy no asistirán á las fábricas y se declararían en huelga.

Los patronos han abierto todas las fábricas, á las cuales han concurrido algunos trabajadores asociados y no asociados.

Fuerzas de la benemérita custodian los alrededores de los talleres á fin de que puedan evitarse, si se intentaran, algunas coacciones.

### Prelados de viaje

Otro despacho del mismo punto dice que á las ocho de la mañana se dirigieron las autoridades y el clero de Palma á los muelles, para recibir al Nuncio y á los Obispos de Sión y de Menorca.

Los Prelados desembarcaron á las diez de la mañana.

En el momento de dar pie á tierra los viejeros, una banda de música tocó la Marcha Real.

Después se puso en marcha la comitiva con dirección á la Catedral.

Acompañando al Nuncio iban en su coche el diputado á Cortes don Alejandro Roselló, el Alcalde de Palma y el Obispo de Mallorca.

En la comitiva iban además inflada de carruajes.

En la puerta de la Catedral esperaban el cabildo y el clero en masa.

El Nuncio dio á todos la bendición, dirigiéndose luego al altar, donde oró.

A la entrada del templo una compacta multitud se agolpaba para ver al Nuncio. Este se dirigió más tarde al Palacio episcopal, donde recibió á las autoridades.

### Explosión

Un telegrama oficial de Jaén dice que en la mina Lobo, de Linares, ocurrió una explosión, resultando un obrero muerto.

El Gobernador ordenó la inmediata salida de un ingeniero para que realice una visita de inspección en dicha mina.

### De viaje

De Orense anuncian la llegada á aquella población del señor Bugallá, á quien se le hizo un entusiástico recibimiento.

RICARDO.

### CARTA ABIERTA

## La Escuela de Suances

Señor director de EL CÁNTABRICO.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Habiendo visto en el diario de su digna dirección, con fecha 25 de septiembre último, un suelto en el que se hacía una crítica de lo que está pasando en esta villa con la tan traída y llevada escuela de Suances; y no habiendo desaparecido las circunstancias de que aquel suelto trataba, me permito molestiar á usted á fin de que los lectores de EL CÁNTABRICO, y el público en general sepa lo que ocurre en esta villa, de un tiempo á la fecha, y sobre lo cual es necesario que se fijen las autoridades; pues de otro modo tal vez surjan serios conflictos.

En primer lugar, señor director, es clero cuando ha publicado EL CÁNTABRICO referente á la escuela de esta villa; pero como supongo le faltarán datos, ahí van los más verídicos y exactos que he podido adquirir sobre el particular que tanta trascendencia tiene para todos, no sólo para los de este ayuntamiento, sino también para toda la Sociedad.

1.º Es verdad que con fecha 6 de agosto último se dictó una real orden del Ministerio de la Gobernación, la cual, apoyándose en hechos completamente falsos, y dejando traslucir, en uno de los párrafos, que el Ilustrísimo Rector de Valladolid había sido sorprendido por el Patrono seglar de esta escuela, para que expediera el nombramiento en favor de don Benigno Zubizarreta; lo cual, á más de no ser cierto, es una imputación gratuita para el jefe del distrito universitario y para el Patrono, circunstancia impropia de un documento legislativo, cuyo característico deben ser la seriedad y veracidad.

2.º Que dicha real orden no puede tener cumplimiento, aparte de otras razones, porque el maestro de la misma escuela, señor Zubizarreta, tiene en blado el recurso de protesta ante el ministerio de Instrucción pública, por entender que la real orden de Gobernación no tiene fuerza virtual para anular el nombramiento de dicho señor, como en la misma se expresa.

3.º Que los Patronos han quitado al señor Zubizarreta su escuela de una manera poco correcta, por lo cual el Rectorado de Valladolid ha ordenado, con fechas 9 de septiembre último y 1.º del actual, que se reponga en su cargo al maestro que está nombrado con arreglo á la ley, que es el citado Zubizarreta.

4.º Que en el día 10 del que rije fueron requeridos, por segunda vez, los Patronos, por el Alcalde y ante notario público para cumplimentar el ordenado por la Superioridad, á lo cual se negaron aquellos, usándose en la célebre real orden que tanto le conviene al vocal eclesiástico, factor único de todo este *mare magnum* que está perjudicando á la enseñanza de una manera indudable, y creando una atmósfera mal sana, hasta tal punto que no se ponesse inmediato y enérgico remedio por las autoridades correspondientes, surgirán disgustos graves, pues no cabe ocultar que el estado de cosas en esta villa es gravísimo; máxime si tenemos en cuenta que ciertas personalidades están influyendo en el ánimo de los mismos señores, á fin de que hagan públicas manifestaciones que, aunque, en circunstancias ajenas, debieran consentirse.

El ego punto final para continuar otro día ampliando más y más estos datos y otros que se relacionan con éste; pero, que por su índole é importancia exigen ración aparte.

De usted, señor director, afmo. s. r. q. s. m. b.

El correspondiente.

Octubre 1902.

## Extranjero

POR TELÉGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 14—2.30.

(Recibidos con retraso)

### Los boers en París

Un despacho de París dice que reina allí gran entusiasmo con motivo de la llegada de los generales boers, quienes son aclamados con verdadero frenesí.

En el colmo del entusiasmo, una señora que se hallaba en un balcón llegó á perder el equilibrio y se cayó á la calle, causándose la muerte.

El hecho produjo extraordinaria sensación entre el gentío que lo presenciaba.

Los grupos entonaron repetidas veces la Marsellesa.

Un patriota que, ebrio de entusiasmo, dio un grito de mueran los ingleses, fue llevado á la cárcel.

Los generales boers visitaron el Eliseo, los palacios Borbón y Luxemburgo, los ministerios y las prefecturas.

En el banquete con que fueron obsequiados dichos generales, se hizo á éstos un precioso regalo, consistente en una plancha de plata maciza con el retrato de Krüger en el anverso y en el reverso dos matrones tendidas sobre lo que aparece tierra devastada del Transvaal y Orange.

En dicho banquete el general Dewet pronunció un discurso dando inmensos detalles acerca de todas las causas que indujeron á los boers á no continuar la guerra.

Después afirmó que los boers lo que pretenden es una independencia económica y que este es el motivo de su viaje por Europa.

### De Filipinas

Un telegrama de Manila dice que el Sultán Baechot ha declarado la guerra al general americano Summer, en nombre de la religión mahometana.

### La huelga de mineros

Comunican de Mons que se ha declarado en huelga los mineros, pidiendo aumento de jornal.

Amenaza extenderse por toda la cuenca. En Terre Noire, con motivo del entierro de las víctimas del viernes, hubo una manifestación de 10.000 personas, sin que se alterase el orden.

Madrid 14—14.30.

### Colisión

Un telegrama de Siracusa, según comunicado de París, da cuenta de que en el distrito de Ciarralana hubo una colisión sangrienta entre unos carabinieri y varios obreros que trataban de impedir que trabajasen otros compañeros.

Se cruzaron varios tiros, resultando muerto un carabín y dos paisanos y muchos de éstos heridos.

El hecho ha causado impresión.

### El cólera

Dican de París que en el Cairo han ocurrido tres casos de cólera y en Alejandría 26.

### Otra huelga

También comunican de París que los tipógrafos de Saint Etienne se han declarado en huelga, para hacer causa común con los mineros de aquella región.

RICARDO.

## ¿QUIÉN LO PAGA?

Leo en el número 2.704 del ilustrado diario EL CÁNTABRICO, correspondiente al 12 de este mes, que la Junta provincial de Instrucción pública de Santander acordó en la última sesión que por la presidencia se publique en el Boletín Oficial de la provincia una circular llamando la atención de los maestros, para que al formar los presupuestos de sus respectivas escuelas para el año próximo, especificuen el material que necesitan con objeto de dotarlas bien de menaje.

Consolidador es que haya Juntas que se preocupen de llenar una necesidad de siempre sentida en nuestro país; donde los establecimientos de enseñanza, en su mayor parte, carecen de medios adecuados para difundir en las generaciones nacientes, una instrucción que responda á las necesidades modernas.

Laudable es el propósito de la Junta de la capital de la Montaña, del que se traducen su alteza de miras y la estima en que tiene la educación popular, mas su buen deseo se estrellará seguramente ante la carencia de consignaciones necesarias para cubrir el servicio que se propone.

Reducida á una sexta parte del sueldo legal de los maestros la cantidad que en cada escuela ha de destinarse para material de enseñanza; deducidos de ésta los descuentos impuestos por ley y los gastos que ocasiona la limpieza y aseo del local, no llega á un cuarto de céntimo de peseta la cantidad que tiene destinada cada alumno para subvenir á los gastos de papel, plumas, tintas, libros, clarín, pizarras, pizarritas, cartelarios, mapas y cuantos útiles tenga necesidad de manejar.

Con esta suma, aunque el profesor se dedique á hacer cálculos hasta elevarse los sesos, no creemos que haya uno como no sea obrando un milagro que halle el medio de que las escuelas puedan disponer de lo necesario para llenar el objeto á que están destinadas.

Ingramos de los que los honorables miembros de la mencionada Junta de Instrucción de Santander dispone para realizar sus miras; pero

mación tiene que reflejar en la vida del país, y para evitar los males que puede producir convendría dirigirla, encaminarla convenientemente en forma que de ella se obtuviese todo lo bueno que aún pueden producir los organismos agotados que desaparecen y lo más ventajoso de las primicias de quienes han de reemplazarlos en la labor gubernativa. Falta ahora que los españoles tengamos todo el debido patriotismo, toda la claridad de inteligencia, todo el celo indispensables para obtener tal resultado beneficioso en la difícil situación crítica por que atraviesa.



A mi distinguido amigo Federico Trujillo

¡Qué bello es el mundo!  
¡Qué bella es la vida!  
¡Qué bello el ardiente luchar del que corre  
en pos de la dicha!  
Todo le alcanza,  
todo le alucina,  
Ve, en su dulce anhelo, en el yermo campo  
doradas espigas,  
colores y aromas  
en la flor marchita;  
para él no hay traiciones, para él no hay tristezas,  
para él no hay mentiras.  
Mas para él que joven  
sintió su alma herida  
y vio, entre celajes de tétrico espanto,  
alzarse á su vista  
montes de egoísmo,  
doble y perfidias...  
¡qué luego es el tiempo, qué horrible es el mundo,  
qué triste la vida!

Enrique Povedano.

## Lo del día

POR TELÉGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 14—16.30.

### Censoje

A las cinco de la tarde se reunirá hoy el Consejo de ministros en la Presidencia. Entre los asuntos de que se tratará hay siete expedientes de Hacienda, uno de ellos referente á la recogida de la moneda isabelina en Marruecos.

El ministro de la Gobernación lleva el proyecto de ley de seguridad.

El conde de Romanones no lleva el proyecto de codificación de la enseñanza por no tener aún ultimados algunos detalles.

### Comentarios y censuras

Todavía no ha podido ser capturado el autor del asesinato cometido en la calle del marqués de Santa Ana.

Con este motivo se dirigen fuertes censuras á la policía y autoridades, haciéndose sabrosos comentarios.

El Juez que entiende en la causa muestra un muy disgusto por lo infructuosas que resultan las pesquisas de la policía, con la agravante de saberse quién es el autor del crimen y ser muy conocido el asesino.

Dice el Juez que es verdaderamente censurable que ignore el paradero del susodicho sujeto.

### Firma

Hoy despacharon con el Rey los ministros de Hacienda y Gobernación.

El primero dijo que no había sometido á la firma del Rey ningún decreto y que sólo había enseñado á don Alfonso un cuadro gráfico de las oscilaciones de los cambios internacionales desde 1887 hasta la fecha, cuadro que el Rey deseaba cono-

## DE PROVINCIAS

POR TELÉGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 14—10.30.

### La cuestión Blasco-Capriles

Dicen de Valencia que ayer celebraron una larga conferencia los representantes de los señores Capriles y Blasco Ibáñez, sin que llegaran á un acuerdo.

Los representantes del señor Capriles trataron de retrotraer la cuestión al antiguo litigio que había pendiente entre el Gobernador y el diputado.

Los padrinos de éste sostuvieron que la cuestión, por el transcurso del tiempo, había prescrito y por consiguiente debía darse por terminada.

Entonces los representantes del Gobernador propusieron someter el asunto á un tribunal de honor.

Los representantes de Blasco Ibáñez no aceptaron la proposición.

De todo ello se levantó acta, que firmaron los representantes de ambas partes.

El señor Capriles continúa recluido en sus habitaciones del Gobierno civil.

### Ejercicios de marina.—Una sorpresa

Comunican de Ferrol que el crucero Victoria entró en la ría de Ares, con objeto de hacer ejercicios de tiro.

Al saltar á tierra las fuerzas de desembarco se encontraron sorprendidas por tropas del Cardenal Cisneros, que sin que aquellas tuvieran noticia de ello, se habían apostado en sitios convenientes, preparando una emboscada y recibiendo á tiros á las fuerzas del Victoria.

En un principio éstas se quedaron sorprendidas, por no saber de qué se trataba, originándose alguna confusión.

Después se aclaró lo que ocurría, continuando los ejercicios de tiro.

### Nuevo ferrocarril

Comunican de Burgos que el domingo próximo se verificará en aquella capital la inauguración de un nuevo trozo del ferrocarril de Bilbao á Burgos y á Madrid.

### El "Montserrat"

Telegrafen de Cádiz que ha fundeado en aquel puerto el vapor Montserrat, de la Compañía Trasatlántica.

Lleva cerca de 800 viajeros, entre ellos

Carlos M<sup>c</sup> Conachy  
ABOGADO  
MUELLE, 34, 2.ª DERECHA

Buenaventura Rodríguez  
ABOGADO  
COLOSA, 1, 2.ª DERECHA

Consulta de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de tarde, todos los días, excepto los festivos.

Julio R. Lasso de la Vega  
PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES  
Alameda Primera, núm. 2, 3.ª

## Los directores y los dirigidos

«El fracaso de los partidos históricos, dice el general López Domínguez, hace que sea absurda su continuación en el Poder, pues se suponen nuevas orientaciones.»

Es verdad: pero inutilizados aquellos como instrumentos de Gobierno (cuáles otros aparecen en la política española capaces de reemplazarlos?)

La concentración liberal acariciada por el señor López Domínguez no ha llegado á constituirse: la Unión Nacional ha fracasado con un inútil desgaste de fuerzas que, bien aprovechadas, hubieran producido grandes beneficios á la cosa pública: el catalanismo, constituyendo una negación por cuanto tiende á dividir, á separar, y las negaciones ni son capaces de producir vida ni aún de sostener, la encuentran: el campo republicano, dividido en tantas opiniones como individuos, y el carlismo, pasando á la historia, ninguna de las fuerzas políticas organizadas, ni á medio organizar, están en condiciones de sustituir á los cauducos partidos históricos, símbolos de la inmovilidad y la inercia, pues ni progresan, ni se transforman, ni caen para dejar libre el espacio, ni aunque cayeran se ocuparía éste por otros más viriles, más fuertes, más capaces de desempeñar las difíciles funciones de Gobierno.

Este fenómeno es algo de estudio; y convendría llegar al perfecto conocimiento de sus causas. O implica una atonía social en nuestra patria, una anemia de nuestra nacionalidad, que la incapacita para producir y organizar elementos que la dirijan y administren, ó da á entender que hay tan gran divorcio entre los directores y los dirigidos, que éstos abandonan á aquellos á su suerte, ó en fin, demuestra que la organización de esos elementos directores del estado está sufriendo una crisis que ha de producir una transformación.

Lo primero no se comprende ante las repetidas pruebas de la vida y de reforma que ha dado la nación en diferentes ocasiones; lo segundo no se explica, porque determinaría un suicidio nacional, dada la necesaria é inevitable solidaridad en el que gobierna y el que obedece; lo tercero y último, es lo más probable y verosímil porque el elemento político va cediendo el puesto al social y económico en todos los pueblos más adelantados del mundo.

Mas aun cuando así sea, esa transfor-

masión tiene que reflejar en la vida del país, y para evitar los males que puede producir convendría dirigirla, encaminarla convenientemente en forma que de ella se obtuviese todo lo bueno que aún pueden producir los organismos agotados que desaparecen y lo más ventajoso de las primicias de quienes han de reemplazarlos en la labor gubernativa. Falta ahora que los españoles tengamos todo el debido patriotismo, toda la claridad de inteligencia, todo el celo indispensables para obtener tal resultado beneficioso en la difícil situación crítica por que atraviesa.

El fracaso de los partidos históricos, dice el general López Domínguez, hace que sea absurda su continuación en el Poder, pues se suponen nuevas orientaciones.

Es verdad: pero inutilizados aquellos como instrumentos de Gobierno (cuáles otros aparecen en la política española capaces de reemplazarlos?)

La concentración liberal acariciada por el señor López Domínguez no ha llegado á constituirse: la Unión Nacional ha fracasado con un inútil desgaste de fuerzas que, bien aprovechadas, hubieran producido grandes beneficios á la cosa pública: el catalanismo, constituyendo una negación por cuanto tiende á dividir, á separar, y las negaciones ni son capaces de producir vida ni aún de sostener, la encuentran: el campo republicano, dividido en tantas opiniones como individuos, y el carlismo, pasando á la historia, ninguna de las fuerzas políticas organizadas, ni á medio organizar, están en condiciones de sustituir á los cauducos partidos históricos, símbolos de la inmovilidad y la inercia, pues ni progresan, ni se transforman, ni caen para dejar libre el espacio, ni aunque cayeran se ocuparía éste por otros más viriles, más fuertes, más capaces de desempeñar las difíciles funciones de Gobierno.

Este fenómeno es algo de estudio; y convendría llegar al perfecto conocimiento de sus causas. O implica una atonía social en nuestra patria, una anemia de nuestra nacionalidad, que la incapacita para producir y organizar elementos que la dirijan y administren, ó da á entender que hay tan gran divorcio entre los directores y los dirigidos, que éstos abandonan á aquellos á su suerte, ó en fin, demuestra que la organización de esos elementos directores del estado está sufriendo una crisis que ha de producir una transformación.

Lo primero no se comprende ante las repetidas pruebas de la vida y de reforma que ha dado la nación en diferentes ocasiones; lo segundo no se explica, porque determinaría un suicidio nacional, dada la necesaria é inevitable solidaridad en el que gobierna y el que obedece; lo tercero y último, es lo más probable y verosímil porque el elemento político va cediendo el puesto al social y económico en todos los pueblos más adelantados del mundo.

Mas aun cuando así sea, esa transfor-

aunque sea aventurado el juicio, séanos licito creer que no cuenta con otros que sus buenos deseos.

Maximiliano Santiago.

Escalante 13 de octubre de 1902

ALARMA INDEBIDA

En un colega local y en el número del día 12 del corriente apareció un comunicado de un responsable en Barcelona...

El resultado obtenido no puede ser más satisfactorio; todas las personas a quienes nos hemos dirigido...

Después de conseguirlo anterior, que es la verdad exacta de lo ocurrido, pedíamos preguntar: ¿vale la pena de alarmar a los vecinos de los pueblos limítrofes...

Respecto a la vacuna, es cierto que el domingo se practicó la de los niños y demás personas de los pueblos de Carranza...

Respecto a las medidas higiénicas que se aconsejan, podemos afirmar, porque lo conocemos, que el de Barcelona es quizás entre los pueblos pequeños de la provincia el que no tiene condiciones higiénicas...

CONSEJO DE GUERRA

En la Comandancia de Marina se celebrará hoy, a las diez de la mañana, y bajo la presidencia del señor Cano-Manuel un Consejo de guerra para ver y fallar la causa que por delito de desertión se sigue al señor Antonio López Ferrera...

DESDE LA CÁRCEL

Ayer recibimos la siguiente carta que con el mayor gusto publicamos, deseando que las personas caritativas alivien el infortunio que affige a las familias de los firmantes:

Señor director de El Cantábrico. Carcel de Santander, octubre 14, 1902.

Muy señor nuestro: Dos jornaleros inocentes estamos ya seis meses presos, acusados de haber incendiado la estación del ferrocarril de Santander a Bilbao el día 27 de abril último.

Nuestra situación es poco envidiable en cuanto a nosotros personalmente respecta.

La en que nuestras desdichadas familias se encuentran es precaria, crítica y en extremo apurada; pues no sólo carecen del sustento diario preciso para la vida...

Quien tal hiere, viva seguro de que obrará con caridad, que Dios sea la premis como a usted, cual cordialmente desean sus humildes seguros servidores que besan su mano.

José Martínez.—Santiago Díaz.

Accediendo a la petición de los interesados recibiremos en la administración de este periódico cuantos donativos se nos entreguen para ellos.

AUDIENCIA

Ayer tuvo lugar ante el tribunal del Jurado el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Santander, seguida contra Ramón Rodríguez Fernández...

respectivamente por el vendedor y por Vicente Garrido, por orden del Alcalde, cuyas personas son desconocidas, poniendo en dicho documento un sello en tinta azul en que se lee 'Alcaldía Constitucional'.

Hecho el resumen por el Presidente, el Jurado pronunció veredicto de culpabilidad, y en su vista el Ministerio Fiscal pidió por el procesado la pena de tres meses de arresto mayor por cada uno de los delitos de falsificación...

Infanticidio descubierto

La guardia civil del puesto de Villaseca ha conseguido descubrir a la autora del infanticidio cometido en el pueblo de La Concha.

Decimos en nuestra información de ayer que aún cuando en los primeros momentos se sospechaba en los vecinos que hacía pocos días habitaban una casa inmediata al Arroyo del Molino...

Tía y sobrinas, pues este parentesco los unió, fueron a declarar ante el Juzgado de Instrucción, y a pesar de esto, el Juzgado pasó más tarde a su casa con objeto de practicar nuevas investigaciones.

La serenidad y el desparpajo con que especialmente la joven se porta, que nada hubiese visto, además de decir con cierto rubor que ella no era la madre de la criatura...

Trasladóse a la casa e inmediatamente practicó un detenido reconocimiento y halló algunas pruebas que lo comprobaban, procediendo enseguida a la detención de la joven...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

Volvió a la casa, se acostó y a la mañana siguiente, tan tranquila, como si nada la hubiera ocurrido, fue a llevar el almuerzo a su padre al campo, donde trabajaba...

por Balaguer (J); Don Juan, señor Larrá; César, señor Suárez; Manuel, señor Manrique; Augusto, señor Balaguer (M); Un criado, señor Leira.

Mañana jueves tendrá lugar la segunda función de moda y el viernes el espectáculo se dividirá por secciones.

Un concurso

La Sociedad de Salvamento de Naufragos anuncia un concurso para venta de la vieja caseta que posee en Somio, corriendo a cargo del que con ella se quedase el deshacarla, si así conviniere.

Las proposiciones se admiten hasta el día 30 del actual en la Comandancia de Marina.

Huerto de un caballo

En la noche del 10 al 11 fue hurtado de la Alameda de Laredo un caballo de tiro, propiedad del vecino Cirilo Fernández.

A pesar de las gestiones de la guardia civil se desconoce el paradero del animal.

Registro civil

Movimiento demográfico del día 13. Nacimientos: Varones, 1; hembras, 4.

Defunciones: Modesto Villar Arce, de 63 años; Muelle 15, 4.

Movimiento demográfico del día 14. Nacimientos: varones, 3; hembras, 2.

Defunciones: Manuel Ota Presmanes, de 73 años; Peñacas lillo.

Por el Alcalde se ha encargado al arquitecto municipal, haga el estudio del perfil transversal, con objeto de unificar las rasantes de las calles y carreteras de la zona de Mañisa.

Una vez hecho el estudio, de acuerdo con la Junta de Obras del Puerto, se pondrá en conocimiento de las empresas ferroviarias.

El solar de San Felipe. Ayer llegó a esta capital el señor conde de Caudilla, uno de los cooperadores del solar de San Felipe, con motivo de haberse pedido por la Alcaldía el cierre de aquellos terrenos...

Nueva vía. Parece que muy pronto será un hecho la apertura de la calle de Juan de la Cosa en el barrio de Molledo, y que tampoco tardará mucho en desahucarse de Puertecillo...

La nueva iglesia. Por la Alcaldía se remitió ayer al Gobierno civil el proyecto de la nueva iglesia de San Francisco, para que una vez aprobado por el señor Gobernador se remita a la Dirección general de Administración local...

Escándalo. Ayer tarde, a la una y media, dio un triste espectáculo, promoviendo con tal motivo el consiguiente escándalo, una desgraciada mujer que fue perturbada sus fincadas mentales...

Los automóviles. Hemos recibido bastantes quejas acerca de la velocidad con que marchan por las calles los automóviles...

Caridad. Para una pobre mujer llamada Lucía Barona, que con cuatro hijos habita en Mac Mahón, 8, bajo, y carece de recursos...

Por la guardia civil de Vega de Liébana han sido denunciadas 257 cabezas de ganado vacuno, caballar y lanar...

Recibimos una carta de Prosa suscrita por Víctor González, que le dice acusado por hurto de unos cuantos miles de pesetas...

El domingo a las diez de la tarde, en el baile que se celebraba en el edificio de Heras, agredieron al individuo Epifanio Pérez Rodríguez...

Fallecimiento. En el Hospital falleció ayer, a la una, el desgraciado obrero que hace algunos días fue arrojado en la Peña del Cuervo por el ferrocarril del Norte.

El arquitecto Lavin Casallia ha trasladado su habitación y estudio a la calle de Castelar Puertecillo, Hotel L.—Teléfono número 218.

zo, por haberse negado a que abonara 25 céntimos por haber bailado.

Se nos dice que muy en breve comenzará el relleno y saneamiento de las marismas de Mañisa, propiedad de la Compañía del ferrocarril del Norte.

Telegramas detenidos

De Bilbao enlace.—Angela Herrero, Libertad, 11; desconocido.

Antesanoche, en la calle de Pedraza, fueron detenidos cuatro individuos que hace una temporada venían situados allí al anochecer...

Con profundo dolor sufrimos anoche el fallecimiento de que en vida fue nuestro particular amigo don Donato de la Pedrosa, honrado obrero...

Enviamos nuestro sentido pésame a la familia del finado y muy especialmente a su hijo, nuestro amigo y compañero el redactor de La Atalaya, don Gerardo de la Pedrosa...

Desde el día 10 del corriente ha quedado autorizada la pesca de setas, almejas y demás mariscos, quedando subsistente la veda para la de la langosta...

Se hace presente a los pescadores, que están en la obligación de devolver al mar las que extraigan de estas últimas, para no incurrir en las penalidades que la ley señala en estos casos.

Questiones de familia

En la noche del 11 del actual, sostuvo una acalorada reyerta el vecino de Cicero Alejandro Cruz Fernández...

El agresor huyó y reclamado por el Juzgado municipal de Bárcenas de Cicero fue detenido por la guardia civil de Laredo.

Nueva escuela

Con objeto de establecer una nueva escuela de niñas en Miranda, la Alcaldía ruega a los propietarios de aquel barrio que dispongan de algún local...

Por el señor Gobernador civil han sido multados en diez pesetas cada uno, cuatro maleteros por promover escándalo en la estación del ferrocarril del Cantábrico...

El Ayuntamiento del Astillero ha remitido a este Gobierno civil un extracto de los acuerdos adoptados por aquella Corporación durante el tercer trimestre de 1902.

Instrucción pública

Desde hoy al 30 del actual se halla abierto el pago de las inscripciones, vintedós y orfandades del magisterio de primera enseñanza...

De Marina

Se ruega la presentación en las oficinas de la Comandancia de Marina, para enterarse de asuntos de los intereses, del inscripto de Villagarcía Ángel Pardo Vela...

Autopsia

En el depósito del Hospital se practicó ayer la autopsia del cadáver de la desgraciada Ciríaca Bustillo, víctima del crimen de la vquería...

De Marina

Según parece, se comprobó que la causa de la muerte fue la sección del cayado sónico y la sección de la sonda descendiente...

Autopsia

Las heridas que presentaba eran veinte. Noches pasadas, al bajar a la cuadra de su casa el vecino del barrio de la Concha...

Fallecimiento

En el Hospital falleció ayer, a la una, el desgraciado obrero que hace algunos días fue arrojado en la Peña del Cuervo por el ferrocarril del Norte.

El arquitecto Lavin Casallia ha trasladado su habitación y estudio a la calle de Castelar Puertecillo, Hotel L.—Teléfono número 218.

GRAN SUERTE DE GANAR. La casa conocida de José Damman, de Hamburgo, nos informa que la nueva Lotería de Hamburgo va a empezar dentro de poco...

Barcos para hoy. Pasa por: A las 1:37 mañana y 1:57 tarde. Bajamos: A las 7:55 mañana y 8:14 tarde.

Observaciones meteorológicas. (Del épico señor Arce, Blanca, 26) Altura barométrica. A las seis de la mañana, 769.5; a las doce, 769.8.

Reses mayores, 35; menores, 14.—Kilos, 4.528, Cerdos, 6.—Kilos, 578, Corderos, 12.

Publicaciones. El retrato del Tobalito, el retrato que tan popular ha hecho su nombre en toda España...

Avicultura. Colección de artículos de doña Rosario de Acuña publicados en El Cantábrico y premiados con medalla de plata en la Exposición Internacional de Madrid.

La Batalla.—Atarazadas, 4. Hadie vende paños ni hace trajes para caballeros, señoras y niños...

Ricardo Ruiz Pellón. DENTISTA. ALAMEDA PRIMERA, 10 Y 12, PRINCIPAL DEBERCHA.

Para vivir bien... estar siempre de buen humor, y para precaverse de toda clase de enfermedad de infección...

Estudiantes de náutica. Repaso de todas las asignaturas de la carrera y estudio especial de la trigonometría esférica...

THE DEVALS SCHOOL OF LANGUAGES. 21, Calderón, 21. CLASES PARTICULARES PARA caballeros y señoras.

LENGUAS VIVAS. Profesores EXTRANJEROS PROFESORES PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS.

BERLITZ. El arquitecto Lavin Casallia ha trasladado su habitación y estudio a la calle de Castelar Puertecillo, Hotel L.—Teléfono número 218.

Abascal y Urbina. Especialidad en géneros Ingleses. R. Presmanes, dentista. Dr. Correa Castañedo, odontólogo.

Teatro. Esta noche inaugura la temporada teatral la notable compañía cómica Balaguer-Larra, con el siguiente programa:

El espléndido juguete cómico El marido pintado. Estreno del juguete en dos actos, original de don Miguel Echegaray, Una cana al aire.

Por bailar. El domingo a las diez de la tarde, en el baile que se celebraba en el edificio de Heras...

Los automóviles. Hemos recibido bastantes quejas acerca de la velocidad con que marchan por las calles los automóviles...

Caridad. Para una pobre mujer llamada Lucía Barona, que con cuatro hijos habita en Mac Mahón, 8, bajo...

Por la guardia civil de Vega de Liébana han sido denunciadas 257 cabezas de ganado vacuno, caballar y lanar...

Recibimos una carta de Prosa suscrita por Víctor González, que le dice acusado por hurto de unos cuantos miles de pesetas...

El domingo a las diez de la tarde, en el baile que se celebraba en el edificio de Heras, agredieron al individuo Epifanio Pérez Rodríguez...

Fallecimiento. En el Hospital falleció ayer, a la una, el desgraciado obrero que hace algunos días fue arrojado en la Peña del Cuervo por el ferrocarril del Norte.

El arquitecto Lavin Casallia ha trasladado su habitación y estudio a la calle de Castelar Puertecillo, Hotel L.—Teléfono número 218.

Abascal y Urbina. Especialidad en géneros Ingleses. R. Presmanes, dentista. Dr. Correa Castañedo, odontólogo.

Teatro. Esta noche inaugura la temporada teatral la notable compañía cómica Balaguer-Larra, con el siguiente programa:

El espléndido juguete cómico El marido pintado. Estreno del juguete en dos actos, original de don Miguel Echegaray, Una cana al aire.

Por bailar. El domingo a las diez de la tarde, en el baile que se celebraba en el edificio de Heras...

Los automóviles. Hemos recibido bastantes quejas acerca de la velocidad con que marchan por las calles los automóviles...

porque decir podremos: —¿Qué publico!

¡Ay, qué gracia! En Barcelona se le ha impuesto un castigo a un guardia municipal por haber negado el saludo a un oficial del ejército. Bueno: supongo yo que también se castigará a los soldados que no saluden a los jefes de la guardia municipal. Y a los visitantes de consumo. Si el tiempo que se pierde en España, pensando en esas minucias, se empleara en cosas de verdadero interés, podríamos confiar en el porvenir. Pero ¡qué! Por ese camino no se va, ni siquiera a Colindres, pasando por el puente de Tretot

Dicen de Barcelona que es probable que deje un breve de ser Gobernador civil de la provincia el señor Manzano, sustituyéndolo el actual Alcalde de Madrid, señor Aguilera. Pues piensan los barceloneses con el cambio. Los Manzanos, al fin y al cabo, producen sí. ¿Y qué producen los Aguilera? Nada más que sonidos, como los chapos. Con la circuncisión agravada de que ese Aguilera, con que empieza el Gobierno a los barceloneses, tiene mala sombra. Antiguamente había un Gobernador, no recuerdo en qué provincia, que se llamaba Ciruelo. ¡Vive ya! ¿Pues ese es el único que podría sustituir con ventaja al Manzano de Barcelona!

Un general de la Armada opina que se hará la escuadra, pero no la que se propone en los proyectos presentados. ¿Entonces, cuál? Pues, si, ya entiendo; una escuadra... de gastadores!

Entre mozos de Selaya y otros de Villacarrido, pasando de la raya, arman escocs que dan miedo.

Dirimen con gran furor la cuestión interesante de cuál villa es mejor, más culta y más importante.

Y se acometen con rabia por una cuestión tan floja, como los mozos de Pravia y los mozos de Pileña.

Este domingo pasado fue tan feroz la pelea que ya colapsada ha quedado la batalla de Alcoler.

Grítaban como morunos y saltando como petros: —Viva Selaya los unos; —Villacarrido los otros.

Más se acabó la cuestión, propia de tiempos preteritos, gracias a la intervención de dos magistrados beneméritos.

Yo no me puedo explicar, habiendo para la guerra afición tan singular, que el Peñón de Gibraltar esté en poder de Inglaterra.

Venta hecha el pueblo del Astillero andando por el centro de la vía del ferrocarril de Bilbao un individuo.

El maquinista de un tren que iba para allá tocó varias veces el pito para que se espasara. Pero el transeunte siguió impertérrito su camino como diablado.

—¡A mí las pitadas por un oído me entran y por otro me salen!

En fin, que el maquinista tuvo que parar el tren para no convertir en pura el tercer transeunte, que fue puesto a disposición del Juzgado municipal del Astillero.

No sé cómo explicar su tenacidad, pero supongo que empezaría así el interrogatorio: —¿Venía usted por el centro de la vía del ferrocarril?

—Sí, señor.

—¿Vio usted llegar de frente un tren que le avisó con el pito, para que usted se retirara de la vía?

—Exacto.

—¿Es cierto que usted no se retiró?

—Claramente.

—¿Y por qué no se quiso usted retirar?

—¡Porque llevaba yo la derecha!

Me parece muy bien y muy plausible la reforma en la Ley municipal referida a que pueda ser alcalde cualquier, aunque no sea concejal. De este modo es posible que algún día de la Alcaldía acepte el puesto, con el solo fin de que desaparezca de las Nacs el sucio parásito. Sólo para eso aceptará la vara si me la ofrecen en el porvenir, pues eso de las tapas indecentes es lo único que no puedo sufrir.

En Ataquines fueron mordidos por un burro alardeando un poseedor y un hijo de éste. Pero ya están tranquilos y seguros de que las mordeduras no les traerán funestas consecuencias. ¡Porque ya les ha curado un sanador que hay en Arévalo!

A los vecinos de Ataquines se les podrá decir parodiando al Guacirra: —Pero qué bruto seas tío!

Bolsa de Madrid table with columns for Días 13 and 14, listing various securities and their values.

Bolsa de Barcelona table with columns for Días 13 and 14, listing various securities and their values.

Bolsa de Bilbao table with columns for Días 13 and 14, listing various securities and their values.

RESTAURANT 'EL CANTABRICO' DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ. Located at Plaza Nueva, offering French and Spanish cuisine.

JARABE HENRY MURE. A medicinal product for nervous diseases, manufactured in France.

Librería agrícola nacional y extranjera. SERRANO, 14, MADRID. Offers agricultural books and services.

Doctor Aurelio Pozas. Especialista en enfermedades del pecho. Consultas los domingos en Aiazasnas, 6, de ocho a cuatro.

Berbería y colchonería de PEDRO OUESTA. BECEDO, 11. Offers bedding and furniture services.

Hijos de Zuloaga ORTOPÉDICOS. CASA FUNDADA EN 1853. Specialists in orthopedic treatments and prosthetics.

Buen negocio para los contratistas de obras. Fabricación de tuberías de cemento para construcción de aguas y alcantarillas.

La Gran Britaña. Grandes almacenes de camas y de toda clase de muebles y tapicería de la Vinda e Hijos de Manuel Niza. Located at Plaza de la Esperanza, 6, Santander.

Colegio de segunda enseñanza y Academia de Comercio. CON INCORPORACIÓN OFICIAL AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE SANTANDER Y ESCUELA DE COMERCIO DE BILBAO.

Tronco de caballos. Se vende uno de caballos maestros; alzada entre 6 y 7 dedos. Informarán en esta Administración.

Café Cantabro. Todas las noches habrá velada artística por EL BRUJO DE LOS SALONES de noche en adelante.

Ostras frescas MUELLE, 8 Don Cayetano Gómez

ACADEMIA MONTAÑESA. Preparación para Ingenieros Industriales y carreras militares. Brillante resultado en los exámenes de Bilbao.

Almacén de muebles y TAPIERÍA. La más surtida y barata de Santander. V. Aparicio. Plaza de Pombo

Albums, Tarjetas postales, fanzina, vistas etc. en negro y colores. Grandes novedades se reciben diariamente en la Librería General.—Carrea 16.

CABUÉRNIGA Feria de ganado vacuno. En los días 22, 23 y 24 del actual se celebrará en Val, y local de costumbre, la muy acreditada feria de ganado vacuno titulada de San Rafael.

Hace falta persona con prácticas en casos de préstamo con ó sin capital. Idéntico sin buenas referencias. Informar a Lacombe, Ledesma, 9, 3º, Bilbao.

Para vaquería ó lechería. Se arrienda una finca de 1.800 carros, prado y labranza con aguas, casa, cuadras y pajaros, próxima a Santander y cerrada.

Consejo de ministros. En el Consejo de ministros reunido esta tarde se aprobaron varios expedientes, entre los que figuran los de suministros al penal de Ceuta y un indulto de pena de muerte de la Audiencia de Salamanca.

Consejo de ministros. En el Consejo de ministros reunido esta tarde se aprobaron varios expedientes, entre los que figuran los de suministros al penal de Ceuta y un indulto de pena de muerte de la Audiencia de Salamanca.

Consejo de ministros. En el Consejo de ministros reunido esta tarde se aprobaron varios expedientes, entre los que figuran los de suministros al penal de Ceuta y un indulto de pena de muerte de la Audiencia de Salamanca.

Consejo de ministros. En el Consejo de ministros reunido esta tarde se aprobaron varios expedientes, entre los que figuran los de suministros al penal de Ceuta y un indulto de pena de muerte de la Audiencia de Salamanca.

Consejo de ministros. En el Consejo de ministros reunido esta tarde se aprobaron varios expedientes, entre los que figuran los de suministros al penal de Ceuta y un indulto de pena de muerte de la Audiencia de Salamanca.

Consejo de ministros. En el Consejo de ministros reunido esta tarde se aprobaron varios expedientes, entre los que figuran los de suministros al penal de Ceuta y un indulto de pena de muerte de la Audiencia de Salamanca.

Consejo de ministros. En el Consejo de ministros reunido esta tarde se aprobaron varios expedientes, entre los que figuran los de suministros al penal de Ceuta y un indulto de pena de muerte de la Audiencia de Salamanca.

Consejo de ministros. En el Consejo de ministros reunido esta tarde se aprobaron varios expedientes, entre los que figuran los de suministros al penal de Ceuta y un indulto de pena de muerte de la Audiencia de Salamanca.

Consejo de ministros. En el Consejo de ministros reunido esta tarde se aprobaron varios expedientes, entre los que figuran los de suministros al penal de Ceuta y un indulto de pena de muerte de la Audiencia de Salamanca.

Quedaron pendientes para el próximo Consejo varios proyectos de ley, entre los que figura el de reforma electoral. Asamblea de médicos. Mañana se inaugurará la Asamblea de médicos, en la que estarán representadas la mayoría de las provincias.

La falta de carbón. En los Estados Unidos, la falta de carbón comienza a producir sus efectos. Las mujeres y los niños recogen madeiras y muebles viejos por las calles para calentarlos.

Huelga general. La Asamblea obrera reunida en Saint Etienne aprobó en principio la huelga general.

Contra Bargés. El Ayuntamiento de Barcelona aprobó una proposición de censura al general Bargés por la suspensión del festival en el Parque, lamentándose que se dudara del derecho de los concejales para disponer del Parque, y se pide la adhesión de los senadores y diputados.

Capriles. Anuncian de Valencia que salió para Madrid el exgobernador Capriles.

Un crédito. El duque de Almodóvar presentará en una de las primeras sesiones un proyecto de crédito extraordinario para establecer en la Habana una representación diplomática.

Reunión. El viernes se reunirá la Junta para la construcción de una escuadra.

Los que regresan. El sábado regresará Montero Ríos y el domingo Vega Armijo.

El Banco. El Consejo del Banco, en sesión extraordinaria, se aprobaron por unanimidad las bases para el Sindicato de los francos, acordándose coadyuvar a la pronta realización del proyecto.

Crisis. Dicen de Viena que circula el rumor de haber dimitido el Gobierno.

Toros. En Zaragoza se lidiaron toros de Muruve, que fueron buenos y bien presentados. Quintito, desgraciado; Bombita, superior. El segundo lo volteó, dándole un varetao en una pierna, por lo que se retiró; Machaquito, superior, ganándose una oreja.

Compra de acciones. La Compañía de navegación alemana compró la mitad de las acciones de la holandesa-americana fusionada con el trust Morgan.

En Haití. Dicen de Cabo Haitiano que estallaron pronunciamientos en varias provincias contra el Gobierno provisional.

Protentas. El exgobernador de Sevilla, señor Morral, visitó a Sagasta para protestar, en nombre de los presidentes de las asociaciones de la huerta de Murcia, contra la conducta del Gobernador, que los encareció y clausuró los Circuitos.

Salmerón. Salmerón ha anunciado que en la primavera próxima hará un viaje de propaganda por Andalucía.

En Bélgica. De Lieja (Bélgica) dicen que se extiende la huelga de mineros, esperándose que el jueves el paro sea general.

Combinación. Asegúrase que en la próxima combinación de Gobernadores figurarán Barcelona, Valencia, Málaga, Murcia y Alicante.

Asunto terminado. Considerase terminado el conflicto entre Blasco Ibañez y Capriles, mediante el acta que firmaron los representantes de ambos.

Experiencias. Santos Dumont reanudará sus experiencias de navegación aérea dentro de quince días.

Huelga. Amenazan declararse en huelga los carpinteros de Barcelona.

Laferme. El duque de Veragua informó a Sagasta de los trabajos para realizar la construcción de la escuadra.

Concesión. Es oficial la noticia de que el Gobierno inglés presentará al Parlamento un proyecto concediendo 30 millones de libras a préstamo al Transvaal para la reconstrucción de las fuentes de producción.

Atentado. Los huelguistas de Pensilvania intentaron volar un tren por medio de la dinamita. La explosión causó daños.

Habla Sagasta. Ocupándose el Presidente del Consejo de las declaraciones hechas por los miembros de la política, niega que él se encastille en el poder.

Si continúa en él es por considerar que ahora un cambio de política sería una provocación a determinados elementos. Cuando llegue el momento de abandonar el poder, entiende que procederá la vuelta de Silveira, pues un Gobierno de concentración sería una aventura peligrosa.

El señor Sagasta dio cuenta de las exposiciones de varios Prelados y Cabildos pidiendo que no se supriman diócesis.

Otra de los vecinos de Bilbao pidiendo la excarcelación del señor Arna, no recayendo acuerdo por competir el asunto a los Tribunales.

Conferencia importante. Anoche celebraron una importante conferencia varios elementos que aspiran a formar un Gobierno de concentración, comunicándose impresiones satisfactorias al fin que persiguen. Los amigos de los concentrados, hacían hoy en el Congreso profecías optimistas.

Viaje regio. El Rey de Portugal saldrá el jueves directamente para la frontera. El general Cámara marchó a esperarle para entregarle un autógrafo de don Alfonso dándole la bienvenida y acompañarle en la travesía por España.

Vendrá a Madrid a fines de noviembre, de riguroso incógnito. El Rey ha manifestado que desearía viñiese oficialmente para agasjarle y demostrarle la simpatía de la nación.

En Venezuela. En Caracas 6.000 revolucionarios, con 22 cañones, iniciaron un combate decisivo. Los gubernamentales son 4.100, con 15 cañones, mandados por el Presidente de la República.

El cañoneo es horrible, oyéndose desde Valencia. Considerase seguro el triunfo de los rebeldes.

Nombramiento. Se ha acordado el nombramiento del señor Jauride para director de la Agencia del Banco en Londres. Actualmente es delegado de la Hacienda allí.

No parece. Sigue aún sin parecer el asesino José Solé.

Reconocimiento. Han sido enviados ingenieros a Aragón para reconocer los daños causados por las inundaciones.

Un discurso. En el Círculo de Badajoz pronunció un discurso don Eugenio Silveira, recomendando la unión de los conservadores, en bien del partido.

Atacó al Gobierno por no haber denunciado el tratado con Portugal. El tren del Pardo se inaugurará mañana.

Haciendo pruebas esta tarde atropelló a un niño que jugaba, montándose. Se le amputó una pierna y se halla gravísimo.

Los médicos. En la Asambala médica se tratará de la organización del servicio de médicos municipales, de la intervención de los médicos en la Administración de justicia, de la Asociación y Montepío de médicos titulares españoles.

Han llegado muchos representantes. La "Nautilus". El lunes zarpará de Cádiz la corbeta Nautilus con rumbo a Canarias, Méjico y las islas del Archipiélago Menor.

Después de la conferencia. Madrid 15—2'30.

Choque de trenes. En la estación de San Juan de Luz ha ocurrido un choque de trenes que, de haber ocurrido segundos después, hubiérase convertido en una verdadera catástrofe.

Al mismo tiempo que entraba el tren expres en la estación salía el sudexpreso, que chocó contra los últimos coches del primero destruyendo un coche y el furgón de cola.

En los coches destruidos iban tres viajeros, que resultaron ilesos. Los viajeros fueron presa de un pánico horrible y algunos se quedaron en la estación sin acordarse de los equipajes.

Estación apedreada. Dicen de Toledo que la guardia civil de Villasequilla participa que hace tres noches fue apedreada la estación del ferrocarril por gente desconocida, rompiendo el reloj, los faroles y cristales de la estación é hirriendo a la mujer del guarda "gujús".

Créese que se trataba de robar los almacenes de mercancías. La estación se halla vigilada, pero hasta la fecha no se ha podido detener a nadie.

Llegada. Dicen de Gibraltar que ha llegado a aquella plaza el Gobernador, haciéndose cargo inmediatamente del mando.

Regreso. Dicen de Algeciras que ha regresado de La Línea el comandante general y el jefe de Estado Mayor, dejándola en completa tranquilidad.

Las estaciones telegráficas de San Roque, de Algeciras y La Línea funcionarán permanentes desde ahora.

Los republicanos. Reunidos en Gijón los republicanos de todos matices, acordaron emprender una activa campaña de propaganda durante el mes de noviembre, para lo cual invitaron a los señores Blasco Ibañez, Lerroux y Rodrigo Soriano.

Ampliación del Consejo. El duque de Veragua proyecta reducir la edad del retiro y de la reserva. Sagasta contestará a cartas particulares en las cuales se le pide el mantenimiento de varias diócesis.

El Vaticano tardará en contestar a la nota enviada por el Gobierno. La reforma municipal se presentará al Senado.

El señor Montilla leyó el proyecto que se prepara para la ley de incompatibilidades. Es muy parecido a la de Silveira. El viernes habrá Consejo de ministros para examinar varios proyectos.

Se ha ampliado hasta el día 20 el plazo para la redención a metálico.

RICARDO.

Witograph de El Cantabrico

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for 'SUSCRIPCIÓN', 'ANUNCIOS', 'ESCUUELAS DE DEFURCIÓN', and 'PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN'. It lists various rates for different types of subscriptions and advertisements.

El precio medio, 45 céntimos. Número ordinario, del día 25 días, y de otros anteriores 1 punto. Pago adelantado. Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por impuesto de timbre.

Advertisement for 'ELIXIR VERDI' by 'THE COSMO S. EN C. BARCELONA'. Features two eagles at the top and a central circular logo with the text 'Estómago Hígado CALENTURAS REBELDES'. Below the logo, it says 'Elogiado y prescrito por eminencias médicas de España y Extranjero' and 'PRECIO: 2 pesetas frasco'.

Gran almacén de música. PIANOS e instrumentos diversos. Exclusivas Bechstein y Mariatany. Ventas a plazos y alquileres. SATURNINO OMEÑACA. Puerto, 4, entrepuerto. TELÉFONO NUM. 257.

APERITIVO CORROBORANTE. Tónico febrífugo. THE COSMO S. EN C. Y DE C. EN P. BAR. ELONA. Única casa productora para la exportación a América.

Large stylized text 'LOT'.

SE TOMA con agua, sifón ó Puro: antes de comer, como aperitivo; después como digestivo. Pídense en todos los cafés, u'tramarinos, casinos, contertijos, etc. Los pedidos, así para España como para América, deben dirigirse a THE COSMOS, S. EN C. Y DE C. EN P.—BARCELONA.

Se ofrece Jardinería particular, en la capital ó fuera de ella. En esta Administración informarán.

Finca rústica. Se vende una de mil esteros de tierra en el barrio de la Pastega (Valle de Piélagos), lindando con el camino real, muy próxima á Renedo. Informarán Díaz y Velarde, 29, tabla de carnes, Santander.

Farmacia Moderna dirigida por W. Carredano. FARMACÉUTICO DE SANIDAD MILITAR. Méndez Núñez, 2.—Teléfono 267.

Medicamentos puros y elaborados con toda escrupulosidad. Se hacen grandes descuentos a las Sociedades obreras, Institutos religiosos, Centros fabriles y Ag upaciones de cien familias en adelante.

Se vende papel viejo en esta Administración.

Retrato de Alfonso XIII. Advertencia a los señores suscriptores. Ofrecemos a nuestros suscriptores un precioso cuadro de Alfonso XIII, tamaño 48 por 46, estampado en metal, formando un precioso cuadro en colores imitando la pintura al óleo.

Compagnie Generale Transatlantique. VAPORES CORREOS FRANCESES. MAGNÍFICOS VAPORES DE 4.000 TONELADAS. Viajes rápidos directos. Habana y Veracruz. SALIDAS EL 21 DE CADA MES. El 21 de octubre saldrá de Santander para HABANA y VERACRUZ el magnífico vapor Normandie.

Solución Benedicto de glicero-fosfato de Creosotal. Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2,50 pesetas.

Sociedad Española de Droguería General (antes Pérez del Molino y C.) PLAZA DE LAS ESCUELAS. SUCURSAL: WADRAS, 1 Y 3, AL LADO DE SINGER. Gran surtido de productos químicos, especialidades farmacéuticas, aguas minerales, perfumería, fotografía, esponjas, cepillería, pinturas de todas clases, etc., etc.

Advertencia a los señores suscriptores. Tenemos el gusto de ofrecer a nuestros suscriptores un precioso cuadro de gran tamaño, de 80 por 150 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España. Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado español. Contiene los retratos de los Reyes y Presidentes de la República, por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey godo, hasta Alfonso XIII y doña María Cristina.

Se entregará mediante la presentación de este cupón. Vale diez pesetas para nuestros suscriptores. Cupón prima. Vale por un ejemplar.

JARABE DE GIBERT y Grijetas de Gibert. AFECCIONES SIFILÍTICAS VICIOS DE LA SANGRE. Productos verdaderos fácilmente tolerados por el estómago y los intestinos.

Traspaso. Por tener que ausentarse un catalano dueño se traspasa un establecimiento de comidas y bebidas, punto céntrico. Informarán en esta Administración. Pedir la legítima Butifarra catalana en todos los principales establecimientos de ultramarinos, y el acreditado queso Port-Salut de la fábrica La Cabaña, de Obrerón.

Sociedad anónima Taurina Montañesa. Por acuerdo del Consejo de Administración se convoca a los señores accionistas a junta general ordinaria el lunes 27 de octubre de 1902, a las cuatro de la tarde, en el local de la Cámara de Comercio.

Fenómenos luminosos. Obtenidos por el empleo de los comprimidos eléctricos. Un descubrimiento llamado a revolucionar el mundo del alumbrado, es el que consiste en sustituir el petróleo a la electricidad. Por el empleo de los Comprimidos eléctricos, el petróleo se metamorfosea en fluido eléctrico y adquiere un maravilloso poder alumbrador.

ORDEN DEL DIA. 1.º Lectura de la Memoria, balance y cuentas. 2.º Reparto del dividendo. 3.º Discusión y toma de acuerdo acerca del número y fechas en que han de celebrarse las próximas corridas de feria.

Foreign press office. Corporación científica, literaria y artística. Corresponsales en todos los países del mundo. FOREIGN PRESS OFFICE es el colaborador indicado para los periódicos, revistas, hombres de ciencia, artistas, sociedades, etc., que deseen estar al corriente del movimiento intelectual del mundo entero.

PURGACIONES. recienles ó crónicas, estrecheces, alceras ó chaneros venéreos y sífilis. Curación en pocas horas con una sola caja de SÁLFALINA. Se vende en Santander, droguerías de la calle de los Tebleros.

Se entregará mediante la presentación de este cupón. Vale 3 pesetas para nuestros suscriptores. Cupón prima. Vale por un ejemplar. Hasta el.....

Anuncios y defunciones para 4.ª plana SE ADMITEN hasta las diez de la noche COMPANIA, NUMERO 3